

An die Mitglieder der  
Tarifgemeinschaft deutscher Länder  
Arbeitgebervereinigung der Bundesländer

**Geschäftsstelle Bonn**

Haus der Kultur  
Weberstrasse 61  
D-53113 Bonn  
Telefon +49 (0)228 / 92 68 97-0  
E-Mail [info@restauratoren.de](mailto:info@restauratoren.de)

**Geschäftsstelle Berlin**

Nicolaihaus  
Brüderstrasse 13  
10178 Berlin  
Tel. Büro: +49 (0)30 20 88 99 66  
E-Mail: [info@restauratoren.de](mailto:info@restauratoren.de)

Internet: [www.restauratoren.de](http://www.restauratoren.de)

06.12.2023

## **Appell zur Neufassung des Tarifvertrages für den öffentlichen Dienst der Länder (TV-L) Eingruppierung der Beschäftigten für Restaurierungs-, Präparierungs- und Konservierungsarbeiten**

Sehr geehrte Damen und Herren,

als Berufs- und Fachverband der Restauratoren in Deutschland setzen wir vom VDR uns dafür ein, die sozialen, wirtschaftlichen und kulturellen Interessen seiner Mitglieder im Rahmen ihrer beruflichen Tätigkeit umzusetzen.

Für die beim Bund und in den Kommunen beschäftigten Restaurator:innen wurden die Entgeltordnungen bereits 2015 und 2017 grundlegend überarbeitet. Im Bereich der Länder bemühen sich seit mehreren Tarifrunden der VDR und seine Mitglieder um eine Erneuerung der völlig veralteten und mittlerweile 55 Jahre alten Entgeltordnung.

Eine aktuelle Umfrage unter unseren Mitgliedern ergab, dass mit ca. 60% der angestellten Kolleg:innen über die Hälfte bei den Ländern beschäftigt sind. Deutlich zeigte sich in der Umfrage die hohe Unzufriedenheit. Enorm ist der Wunsch nach einer Erneuerung der Entgeltordnung vergleichbar zu der bei Bund und Kommune beschäftigten Kolleg:innen.

Bereits im Sommer hatten wir gemeinsam mit ver.di ein Positionspapier verfasst, indem wir auf den aktuellen Missstand aufmerksam machten. Es folgten weitere [Appelle der Hochschulprofessor:innen](#) in der Konservierung/Restaurierung als auch einzelner Dienststellen direkt an die TD-L. In den vergangenen Tagen riefen wir die Kolleg:innen zur „digitalen Demonstration“ auf. Zahlreiche Kolleg:innen folgten dem Aufruf „Gesicht zu zeigen“.

Wir appellieren hiermit als VDR und im Namen unserer Mitglieder an die Tarifparteien, nach den Tarifverhandlungen im Rahmen von Tarifpflegegesprächen eine zeitnahe Erneuerung der Entgeltordnung für die Restaurator:innen anzugehen und umzusetzen.

Sichern Sie mit uns die Zukunft des Berufsstandes und damit den Erhalt des kulturellen Erbes!  
Bleiben Sie als Länder ein attraktiver Arbeitgeber für die Restaurator:innen.  
Gerne stehen wir für Gespräche und Rückfragen zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Christiane Schillig  
VDR-Geschäftsführerin

**Anhang:** 1) Plakat „digitale Demonstration“, 2) Positionspapier ver.di und VDR